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本报讯（笪伟 李昭君）5
月 24日，《印记镇江》新书首
发仪式举行。市委书记马明
龙专门为此书作序。

为更好地传承和发扬优

秀中华文化，响应市委做响“篆
刻之城”，加快提升文化软实力
的号召，镇江市篆刻艺术推广
协会按照市委要求，筹划、运
作《印记镇江》一书，（下转2版）
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本报讯（记者 胡建伟）5
月24日上午，市委书记马明龙
与省国信集团党委书记、董事
长浦宝英举行会谈，双方就加
快推进合作项目进行了交流。

马明龙首先感谢省国信集
团长期以来对镇江发展的支
持。他说，当前全市上下正深
入贯彻落实党中央“疫情要防
住、经济要稳住、发展要安全”
的重大要求，完整、准确、全面
贯彻新发展理念，认真践行习
近平生态文明思想，加快推进
能源结构调整，不折不扣落实

“3060”双碳战略目标，推动经
济社会发展行稳致远。他表
示，省国信集团作为省属重点

国有企业，在经济社会发展中
发挥着重要作用，希望双方本
着务实高效的原则，稳步推进
合作项目建设，实现互利共赢。

浦宝英在简要介绍了在
镇合作项目进展情况后，表
示省国信集团与镇江的合作
源远流长，双方建立了良好
的互信关系。希望双方继续
坚持互惠互利，推动合作项
目走深走实，为镇江经济社
会发展作出更大贡献。

市领导陈可可、周凯，省
国信集团总经理、党委副书
记董梁，省国信集团总经济
师兼战略与投资部总经理朱
又生参加会谈。

篆刻艺术是中国的国粹，
是具有几千年传承历史的艺
术瑰宝。十年前，镇江成立了
篆刻艺术推广协会。他们坚
持守正创新，赓续中华文脉，
他们站在保卫汉字的高度，推
广篆刻艺术，让篆刻走出了象
牙塔，由“小众欣赏”成了“大
众艺术”，他们创办的《大众篆
刻》杂志，已成为推广篆刻的
一面旗帜。广大网友把镇江
列为全国十大篆刻魅力城市
之一；全国篆刻进校园活动也

在镇江启动；镇江还开出了
“大众篆刻公交专线”。由于
他们的努力，篆刻艺术已成了
镇江一张新的文化名片，我们
要把镇江打造成“诗词之城、
书法之城、篆刻之城”。

镇江是一座拥有三千年历
史的城市，有着独特的文化气
质和精神风骨。古往今来，这
座历史重镇生成了崇实雄豪、
包容厚重、坚韧不拔的独特气
质。“满眼风光”中曾护佑中国
经济、文化、政治的物华南归；

“春风又绿”时常述说飞遍华夏
人间的古今传奇；“一片冰心”
都寄放在历代文人墨客怀文耕
心里……镇江以深远厚重的历
史文化底蕴、鲜明奇特的多元
文化大观、丰富多彩的文化遗
产入选2023年“东亚文化之都”
候选城市。去年，我向协会建
议：能否用篆刻来记录反映镇
江，来搞一个《印记镇江》主
题。这个建议得到他们热烈响
应，很快《印记镇江》的文稿就
放在我的案头。 （下转2版）

本报讯（记者 姜萍）5月
24日，市政协召开党组会暨理
论中心组学习会，专题学习了
习近平总书记关于全过程人民
民主的重要论述，听取了中央
政协工作会议精神贯彻落实进
展情况“回头看”暨中办《关于
加强和改进新时代市县政协工
作的意见》贯彻落实情况调研
汇报。市政协党组书记、主席
郭建主持会议并讲话。

郭建指出，习近平总书
记关于全过程人民民主的重
要论述，深刻阐明了我国人
民民主的鲜明特色和显著优
势，为新时代发展社会主义
民主政治、建设社会主义政
治文明提供了指引和遵循。

人 民 政 协 作 为 专 门 协 商 机
构，是发展全过程人民民主
的重要制度安排。全市政协
系统要立足人民政协的性质
定位，更好发挥在全过程人
民民主中的独特优势和重要
作用。他表示，全市政协系
统 在 贯 彻 落 实 中 央 政 协 工
作会议精神和中办《关于加
强和改进新时代市县政协工
作的意见》精神方面，做了大
量工作，总体情况良好，取得
明 显 成 效 。 突 出 表 现 在 深
化 了 对 习 近 平 总 书 记 关 于
加强和改进人民政协工作的
重要思想的认识，将坚持党
的全面领导落实到政协工作
的全过程， （下转2版）

马明龙与省国信集团
党委书记、董事长举行会谈

《印记镇江》新书首发仪式举行
马明龙作序

守正创新推广篆刻
保卫汉字赓续文脉
——写在《印记镇江》即将出版之时

马明龙

本报讯（记者 崔骏）5月24
日上午，市长徐曙海主持召开会
议，调度推进全市违法违规用地
整改，研究拟出让住宅地块，要
求各地区各责任部门切实提高
政治站位，忠诚捍卫“两个确
立”，忠实践行“两个维护”，动真
碰硬抓好违法违规用地整改，全
力消除存量，坚决杜绝增量，不
折不扣如期完成整改任务。

徐曙海指出，违法违规用
地问题形成原因复杂，但整改
态度不能含糊。近年来，各地
区认真落实中央和省关于严格
保护耕地的部署要求，坚决遏
制耕地“非农化”、防止“非粮
化”，以强化责任为抓手，以执
法实效为原则，以长效防控为

目标，全力推进存量问题整改，
全省违法用地综合整治三年行
动、全省土地违法违规问题“清
零”行动、历年土地督察发现问
题整改等任务中，涉及镇江的
问题整改总体顺利，但整改不
够平衡，个别问题整改难度较
大，仍需高度重视、持续用力。

徐曙海强调，各地区各责任
部门要进一步增强主动性、拉升
目标位，推动整改工作往前赶、
往实落，表态承诺的要真正落实
到位。市有关部门要沉到一线
督查指导，上下协同，“一案一
策”落实整改措施，确保真改实
改彻底改。在消除存量的同时，
要严格落实最严格的耕地保护
制度，全面从严管理，全息加强

监测，以“零容忍”的态度坚决打
击新增违法用地行为，营造形成
合法合规用地的良好环境。

会议研究并同意适时推
出今年第 1 期拟出让住宅地
块。徐曙海要求，各责任部门
要加快推进文物考古、土壤污
染调查、构建物拆除等工作，
确保 5 月底形成净地。各地
区要高起点规划片区开发，高
标准推进开发建设，高水平开
展土地招商，吸引优质房企投
资镇江，让成熟度高的地块、
品质优的产品进入市场，使区
域规划与市场需求精准对接。

市领导周凯、黄春年、路
月中，市政府秘书长马国进参
加会议。

徐曙海调度推进全市违法违规用地整改等工作

全力消除存量 坚决杜绝增量

5月24日，位于镇江高新区内的江苏省镇江船厂（集团）有限公司为深圳盐田拖轮有限公司设计建造的
“盐田拖21”顺利启航，成为目前国内市场带脱硝装置的最大功率全回转近海拖船。 文雯 朱大智 摄影报道

“盐田拖21”顺利启航

本报讯（记者 陈志奎）5月
24日下午，市委书记马明龙调研
数字经济发展，强调要深入学习
贯彻习近平总书记关于发展数
字经济的重要论述，全力做强数
字经济，建强载体平台，积极抢
占数字经济制高点，加快推进产
业数字化、数字产业化，为推动
镇江高质量发展注入新动能。

马明龙一行首先来到镇江
智能制造创新研究院。该研究
院立足打造镇江智能制造创新
技术公共服务平台，针对智能
制造领域，为企业提供全方位、
全流程诊断服务，近年来累计
为 80 余 家 企 业 提 供“ 智 改 数
转”服务。马明龙听取研究院
业务方向和人才结构等情况介
绍，察看了技术成果转化和产
业化运用场景展示，强调数字
经济市场潜力巨大，希望研究
院立足市场化发展方向，精准
把握企业需求，尤其要根据“四
群八链”产业特点集聚更多创
新成果，为企业提供个性化解
决方案，助力企业加快数字化
改造步伐。政府部门要搭建平
台，持续优化创新生态，促进企
业技术需求和创新平台科技成
果的深度对接。

走进镇江数字技术融合创
新中心，马明龙认真听取了中心
运营状况和发展重点介绍。去
年以来，中心聚焦大数据、云计
算、物联网、人工智能等方面，构
建创新创业服务体系，促进学校
科技成果转化， （下转2版）

本报记者 周迎

5月18日，在丹徒区世业
镇先锋村四季春农业园，一棵
棵生长在大棚外小片边角地
上的桃树已结出鲜桃，淡淡果
香沁人心脾；不远处的葡萄大
棚里，20多名本地农户正熟练
地为90亩“阳光玫瑰”葡萄进
行疏果，确保成熟后的葡萄美
观又美味；草莓季已进入尾
声，在高架草莓大棚里，种植

户叶明兰停下了往日忙碌的
销售工作，开始为下一季的草
莓育苗做准备……

站在 2014年 12月 13日
习近平总书记视察农业园时
采摘草莓的位置，叶明兰边
计算着育苗的需求量边说
道：“总书记当时说现代高效
农业是农民致富的好路子。
要沿着这个路子走下去，让
农业经营有效益，让农业成
为有奔头的产业。我听了特
别受鼓舞，心里发誓一定要
把现代农业干好。”

为了不辜负总书记的
期望，四季春农业园扩大了
草莓种植规模，由原来的 6
亩，扩大到 12 亩，葡萄面积

由原来的 60 亩扩大到 110
亩，同时将所有葡萄棚全部
进行了提档升级，做成了符
合旅游参观的高架连栋大
棚，主栽葡萄品种也更新为

“阳光玫瑰”等。农业园的
草莓不仅拿到了绿色证书，
而且多次在全国草莓擂台
赛中获得“金奖”。

“我们农业园不但将草
莓种植模式推广到了 20 多
个省市，园区的销售额也从
2013 年的 42 万元，增长至
2021 年的 150 万元。每年
带动农户就业 20 多人，创
造劳务工资达 60 多万元。”
叶明兰高兴地说，农业园里
一位 71 岁的“老员工”，在

孙子结婚时一下拿出了 10
万元给孙子买车。“老人手
头有余钱，家庭和睦，也让
社会更美好。”

四 季 春 农 业 园 ，是 先
锋村三大农业园之一，正
是 有 了 这 些 优 质 农 业 产
业，先锋村村集体经营性
收 入 从 2006 年 不 足 5 万
元，增长至 2021 年的 90 万
元。世业镇副镇长、先锋
村第一书记聂永平对先锋
村的发展如数家珍，同时，
他也亲眼见证了世业镇现
代农业的发展轨迹。“截至
2021 年底，全镇共引进亿
元以上项目 4 个，限额以上
项目 6个。 （下转2版）

本报讯（周迎 朱建树）为
深入学习贯彻习近平总书记
重要回信精神，进一步统一思
想、凝聚共识，5月 24日，我市
召开“归·乡—镇精彩”“留学
声”专题学习交流会。市委副
书记、市委统战部部长巩海滨
出席活动并讲话。

会议首先宣读了习近平
总书记给南京大学留学归国
青年学者的重要回信。

巩海滨在讲话中指出，

今 年 是 党 的 二 十 大 召 开 之
年，也是党的统一战线政策
提出 100 周年。召开此次会
议，就是要深入贯彻落实习
近平总书记重要回信精神，
牢记总书记谆谆嘱托，大力
弘扬留学报国的光荣传统，
引导和号召广大留学归国人
员，心系“国家事”、肩扛“国
家责”、厚植“国家情”，在立
德树人、科技报国、服务人民
中成就事业， （下转2版）
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调研数字
经济发展时要
求，持续优化创
新生态，推动创
新平台孵化更
多优质项目和
科创企业

市政协召开党组会
暨理论中心组学习会

我市召开“归·乡—镇精彩”
“留学声”专题学习交流会

本报记者 朱婕

初夏时节的茶园，满眼
苍翠，曲径通幽处，“人至诚，
茶至臻”几个大字映入眼帘。

“做人要讲诚信，做茶也
是如此，予人诚信，手留茶
香。”市水木年华现代农业科
技有限公司总经理、丹徒区茗
缘茶叶专业合作社社长汪月
霞说，这和“赠人玫瑰，手有余
香”是同样的道理。

汪月霞 1976 年出生在
十里长山脚下，父亲是镇江
第一批种茶人。“我是闻着茶
香长大的，很小就偷喝爸爸
的茶，对茶有特殊的感情。”

作为“茶二代”，她接过了父
亲的茶事业，续写着“诚与
臻”的故事。

茶园里，五六名茶农正
在忙活，闲聊中，“三个一律”
脱口而出。“这是很早前月霞
定下的规矩：无机化肥一律
不施、不安全农药一律不用、
发霉变质茶叶一律销毁。”

几年前发生的“销毁事
件”，不仅让茶农记忆犹新，
而且在业内引起了不小的
震 动 。 当时汪月霞手中有
一批草青，因为连续阴雨导
致味道不正，一些同行对此
的处理方法是掺入品质好的
茶，逐步“消化”。 （下转7版）

■开栏语
镇江自古就是“诚信之城”，春秋时代“季子挂剑”的故事，就发

生在镇江。传承发扬“季子精神”，既是我们对诚信美德与诚信文化
的崇尚践行，也有助于树立优秀城市精神、塑造良好城市形象。优质
的诚信营商环境，是镇江吸引投资、推动高质量发展、提升城市核心
竞争力的关键一招。本报从今天起开辟《新时代“季子挂剑”故事》栏
目，配合我市诚信建设，优化诚信营商环境，营造良好的舆论氛围。

予人诚信 手留茶香

长山脚下“茶二代”续写“诚与臻”

■开栏语
今年是党的二十大召开之年，2014

年，习近平总书记视察镇江并对我市发
展作出重要指示。为反映镇江市委、市政
府带领全市广大干部群众深入贯彻落
实习近平总书记重要指示精神，推进重
大部署的举措和进展，反映全市上下踔
厉奋发、笃行不怠的精神风貌，展现镇江
人民对习近平总书记的衷心拥护和爱
戴，本报今起推出迎接二十大重大主题
宣传“奋进新征程 建功新时代”之“总书
记请放心”专题报道，敬请读者关注。

奋进新征程 建功新时代

总书记请放心

新时代“季子挂剑”故事


